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L’anno duemilaventidue il giorno 15 del mese di giugno,alle ore 09:13 con continuazione nei locali 

della sede prescelta per le adunanze consiliari  , si è riunito, in seduta pubblica 

 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

Sono  presenti: 

PRESIDENTE 

  BRANDI DOTT. VINCENZO 

 

CONSIGLIERI 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola NO  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     



 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara. 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola De Gennaro  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

 

 



Presidente 

Buongiorno a tutti. Allora, iniziamo con il primo punto che 

sono le comunicazioni. Ho una serie di comunicazioni rapide 

da farvi: abbiamo rilasciato patrocini non onerosi per 

l’evento Gran Galà Estate 2022 che si svolgerà dal 23 al 27 

agosto su richiesta dell’associazione Palese Futura; 

patrocinano, non oneroso per l’evento, S.U.P. Water Polo, 

prima tappa regionale Puglia che si svolgerà il 3 luglio 

dalle 09:30 sul lungomare Massaro a Palese su richiesta 

dell’associazione ASD Tanaonda, patrocinio non oneroso per 

il 49° torneo di calcio rionale San Michele Arcangelo che 

si svolgerà tra il 25 giugno e il 24 luglio presso il campo 

sportivo di Palese Gioacchino Lovero, al (incomprensibile) 

dell’organizzazione pro tempore del 49° torneo; abbiamo 

inviato negli uffici dell’IVOP della Polizia Locale una 

richiesta di autorizzazione legata al torneo rionale di San 

Michele Arcangelo, l’installazione di bandierine lungo le 

strade di Palese per ravvivare quel momento diciamo del 

torneo; poi, questo pomeriggio a partire dalle 16:30 e sino 

alle 19:00, diciamo che i saluti ci saranno intorno alle 

18:45, siamo stati invitati tutti dall’associazione Sole e 

Luna, cooperativa Sole e Luna, progetto “SOS School”, 

ricorderete che il progetto del welfare del quinto 

Municipio, del bando quinto Municipio del 2021, la nota 

dice: “Con riferimento all’oggetto – cioè progetto “SOS 

School” – con la presente si notifica così come concordato 



in occasione dell’incontro di verifica e aggiornamento del 

16 maggio, che il progetto “SOS School” sarà 

temporaneamente interrotto dal 14 giugno e riprenderà 

l’attività il 5 settembre 2022 a completamento dei 7 mesi 

di attività. Al fine di dare evidenza dei primi esiti 

progettuali e vivere un momento di condivisione e 

socialità, la scrivente ha organizzato una festa hawaiana 

in data 15 giugno 2022 a partire dalle 16:30 presso 

l’auditorium della parrocchia di Santo Spirito; il tema 

prescelto, oltre a presentarsi come perfettamente estivo e 

gioioso, darà la possibilità di promuovere i valori di 

solidarietà e vicinanza tra cittadini, tipici delle 

popolazioni delle isole Hawaii, inoltre la festa sarà 

l’occasione propizia per riprendere alcune delle tematiche 

educative già trattate nelle attività pomeridiane, come 

l’accoglienza, riciclo, la cura dell’ambiente, la libera 

espressione e la condivisione. con l’auspicio di 

incontrarvi, consapevole che il valore della rete e la 

bellezza delle relazioni sociali siano la strategia 

vincente per il raggiungimento dell’importante finalità a 

cui il progetto ambisce, restiamo a disposizione per ogni 

ulteriore chiarimento. Il Presidente del Consiglio di 

Amministrazione della società Cooperativa Sole e Luna.”. 

Un paio di giorni fa abbiamo ottenuto un ringraziamento 

Comune di Bari, quinto Municipio, poi lo darò al Direttore, 

per aver aderito al progetto “Cuore Nostro”, il progetto 



“Cuore Nostro” che è un progetto di natura privata però 

fatto con reti associative come l’associazione dei Marinai 

di Santo Spirito e gli esercenti, i commercianti di Santo 

Spirito, ha previsto l’installazione, ha già effettuato 

l’installazione di due defibrillatori, uno sulla Via Napoli 

a Santo Spirito e l’altro sul lungomare nelle immediate 

vicinanze del panificio San Francesco, quindi ci hanno 

soltanto ringraziato per la collaborazione istituzionale 

perché poi non siamo stati parte attiva del progetto ma 

abbiamo soltanto collaborato.  

Ieri si è tenuta la conferenza, questa è l’ultima 

comunicazione, della Festa del Mare Bari 2022, che 

comprende il Locus Festival, Bari in Jazz, premio Nino Rota 

e Bari Piano Festival, all’interno della conferenza sono 

state indicate una serie di eventi e di date, quella che ci 

interessa in particolar modo è il 2 settembre in Piazza 

Roma a Santo Spirito, Mirko Signorile che è un pianista di 

fama europea presenterà “A part of me”, un’esperienza 

diciamo musicale che viene effettuata al tramonto con degli 

spettacoli attorno al piano dove si esibirà il concertista. 

Il 31 luglio invece l’orchestra del Teatro Petruzzelli si 

esibirà in location che stanno ancora verificando in questi 

momenti, loro avevano scelto la Piazza San Francesco a 

Santo Spirito però stanno verificando la fattibilità, il 

tipo di acustica e quant’altro; e poi sono previsti altri 

due eventi, al di là della Festa del Mare, previsti nel 



senso che sono a bando però abbiamo buone possibilità, 

essendo un bando molto vasto, di riuscire a farcela; in 

ogni caso, gli eventi che abbiamo tutti... ci eravamo già 

sentiti comunque lo dico pubblicamente, che avevamo cercato 

di immaginare sono: un DJ contest, ovviamente i luoghi non 

sono ancora stabiliti perché dovremmo capire intanto se 

vinciamo il bando, e un altro momento di concerto di piazza 

di gruppi musicali che spaziano in tutto il ramo musicale 

più leggero rispetto al classico di cui abbiamo parlato 

prima. Questo, per coinvolgere tutte le fasce d’età e, nel 

caso del DJ contest in particolare, per coinvolgere i 

giovani. Speriamo di farcela, mi auguro che questo possa 

accadere.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Il 31 è la data della... l’orchestra della Fondazione 

Petruzzelli, perché in un primo momento era fissata per il 

5 agosto, poi si sovrapponeva con il corteo storico di 

Palese, abbiamo chiesto al 2° Municipio di scambiarci le 

date e quindi il 31 luglio sarà da noi l’orchestra e il 5 

agosto sarà al 2° Municipio, e per questo ho ringraziato il 

Presidente che ha diciamo cercato di darci una mano anche 

in questo.  



Allora, secondo punto... ah no scusate, ci sono... ho 

sbagliato, ci sono ulteriori comunicazioni da parte dei 

Consiglieri, prima di seguire sul secondo? 

 

Consigliera Noviello 

Sì, Noviello. 

 

Presidente 

Prego, Consigliera Noviello. 

 

Consigliera Noviello 

Allora Noviello, PD. Buongiorno. Io vorrei chiedere al 

Presidente Brandi e al Direttore a che punto siamo sul 

bando di gara del Palazzetto di San Pio, perché ad un certo 

punto ci sono state, voglio dire, delle vicende, c’è stato 

un affidamento a credo un’associazione, un affidamento 

diretto ad un’associazione diciamo sostituendo quella che 

per legge è la proroga tecnica, pare ci siano state delle 

evidenti ragioni, però a questo punto va capito quando... 

gli uffici come si stanno adoperando per il bando del 

Palazzetto di San Pio. Ci sono state altre determinazioni 

assunte? Non lo so, chiedo questo tipo di informazioni. 

In più, un’altra informazione che vorrei chiedere, ma penso 

che questa anche tranquillamente me la potete dare perché 

penso che non sia immediata: sono state istituite qualche 

anno fa, poi c’è stata di mezzo la pandemia, tutto ciò che 



abbiamo vissuto nei processi amministrativi e burocratici, 

sono state istituite nella città quelle che sono state 

chiamate “le Reti Civiche Urbane”, tra cui anche nel nostro 

territorio. Sicché, io continuo a vedere tramite i social, 

conoscenti, che negli altri quartieri è un sistema che 

funzionava, ha funzionato e continua a funzionare. Reti 

Civiche Urbane. Continua a funzionare. Io adesso mi chiedo: 

ad un certo punto di queste Reti Civiche Urbane, anche 

quelle presenti sul nostro territorio, ci sarà una 

rendicontazione? Hanno bisogno di colloquiare con le 

istituzioni per far ripartire delle attività? Stanno 

continuando a fare dei progetti, delle attività inseriti 

magari in altre iniziative che non riusciamo a vedere e a 

conoscere? Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Noviello. Allora Palazzetto di San Pio: 

il Municipio ha fatto tutti gli adempimenti che doveva fare 

nel produrre quello che è il bando, il capitolato, con 

gigantesche difficoltà e ritardi che sono stati causati 

nelle prime fasi dall’IVOP perché il computo metrico 

tardava ad arrivare e lo abbiamo avuto poco tempo fa; la 

bozza del bando è stata fatta, è stata inviata all’IVOP, 

l’IVOP ancora non ci ha risposto, c’è un problema di natura 

tecnica che stiamo affrontando insieme con il Direttore 

Generale e la prossima settimana con il Sindaco, che 



riguarda praticamente secondo la Ragioneria l’impossibilità 

a portare l’affidamento a 15 anni, così come avevamo 

deliberato anche in questa sede, poi tecnicamente 

eventualmente il Direttore può darmi una mano, perché 

eccede i 10 anni previsti all’interno del regolamento 

diciamo di affidamento dei siti sportivi e del bilancio, 

quindi gli impegni di spesa non possono eccedere secondo la 

loro indicazione i 10 anni, e su questo stiamo colloquiando 

col Direttore Generale perché dobbiamo necessariamente 

trovare una soluzione. Il perché dei 15 anni ve lo riassumo 

velocissimamente, ce lo ricordiamo: era la possibilità di 

estendere la durata per consentire l’ammortamento di 

interventi di natura importante; in caso contrario, 

ovviamente la tesi mia e del Direttore è che se non ci 

consentite 10 anni, allora mettete in Piano triennale le 

attività da fare, finanziatele e fatele perché o voi mi 

sostituite, faccio un esempio, il manto subito, le 

gradinate piuttosto che il tetto del Palazzetto, oppure se 

oggi non abbiamo delle fonti di finanziamento utili per 

poter ripristinare tutto, allunghiamo il tempo 

dell’affidamento in modo che chi prende in gestione possa 

avere il tempo di ammortizzare spese che sono assolutamente 

importanti, tenuto conto che – ma questo lo saprete 

sicuramente, vale per tutti i lavori pubblici - siamo in 

fase di rivalutazione di tutti i lavori, per cui il manto 

del campo di calcio che era stato preventivato per 365.000 



euro, è passato a quasi 500.000 euro e oltre in virtù delle 

rivalutazioni dei costi delle materie prime; stessa cosa è 

avvenuta per il San Nicola, stessa cosa è avvenuta per 

tante altre strutture sportive. Per cui siamo in questa 

fase di impasse con la Ragioneria e la Direzione Generale; 

per quello che ci riguarda, noi abbiamo finito già da circa 

3 mesi...? Qualcosa in più? 

 

Direttore 

Allora, noi abbiamo approvato la delibera di indirizzo il 

30 novembre; sulla base di quella delibera di indirizzo, di 

concerto con la stazione unica appaltante abbiamo... 

l’ufficio h a redatto un Piano Economico Finanziario con 

l’equilibrio di gestione, abbiamo approvato gli atti e sono 

stati bloccati in ragioneria. Il problema è: adesso, di 

bilancio, vi ho accennato informalmente i problemi generali 

di entrata che abbiamo, vi ho detto che alcune fonti di 

finanziamento per interventi di investimento, come sono 

appunto le manutenzioni straordinarie che stanno venendo 

meno, purtroppo, e quindi abbiamo questo problema che è 

anche economico.  

 

Consigliera Noviello 

Quindi allora, la questione è... scusate se...la questione 

è: io intanto chiederei – e penso che tutti i Consiglieri 

siano d’accordo – se magari possiamo fare una Commissione 



congiunta e ci colleghiamo anche a distanza con il 

Responsabile dell’IVOP che si sta occupando dal punto di 

vista della questione strutturale; ma a questo punto, 

siccome a fine anno è stato fatto un affidamento diretto ad 

un’associazione, adesso come si prosegue? Quasi sicuramente 

con proroga. Però, Presidente, ad un certo punto questo 

Consiglio si è mosso, e anche la Commissione Sport, si è 

mosso in tempo utile per riaffidare il Palazzetto perché 

noi sappiamo benissimo in quali condizioni è stato lasciato 

il Palazzetto, ma noi sappiamo benissimo anche che a 

prescindere dalle questioni strutturali ci deve essere una 

chiarezza su quella che è la gestione. Quindi, procedendo 

per step, dobbiamo fare il quadrato su questa situazione 

perché la proroga dell’affidamento diretto quante volte 

potrà essere fatta? Quindi, non possiamo procedere poi di 

nuovo ad un nuovo affidamento diretto ad un’altra 

associazione che comunque stiamo parlando di massimali di 

pochi mila euro perché non penso che il Comune di Bari 

affidi fino a 130, mi sa che è adesso il massimo, ma affidi 

40-50. Quindi stiamo continuando comunque a logorare quelli 

che sono i problemi strutturali del Palazzetto... 

 

Presidente 

No. 

 

Consigliera Noviello 



Va bene.  

 

Presidente 

Allora, intanto c’è assoluta chiarezza e trasparenza, sia 

sull’affidamento sia sulle procedure; possiamo fare una 

proroga ma il Direttore è stato molto chiaro, con le 

strutture baresi, nel senso che ha detto che voi dovete 

chiudere perché io non sono più in grado, dopo la proroga, 

di continuare questo tipo di situazione, per cui il 

Direttore ha chiarito che nel caso in cui non avevano delle 

(audio disturbato) delle indicazioni chiare dalla 

Ragioneria, le faremo in riunione, ripeto, con il Direttore 

Generale dove penso che la situazione si risolverà sia con 

la Ragioneria e sia alla presenza del Sindaco verrà fatto 

questo incontro; ove non fosse così, il Direttore ha già 

comunicato che chiuderà il sito perché non potrà fare un 

affidamento... un’altra ulteriore proroga e quindi sono 

assolutamente certo che questa questione la chiudiamo 

diciamo da qui a settembre. Però a me interessa andare a 

bando Consigliera Noviello, cioè a noi se a settembre il 

bilancio dà l’okay, noi andiamo a bando a settembre; poi, 

nel frattempo che si svolge il bando... però non possiamo 

andare a dicembre a bando perché sennò rischiamo di tenerlo 

chiuso il sito, e questa è una questione che abbiamo 

chiarito al Direttore Generale che sarà sicuramente chiara, 

ancor più chiara alla presenza del Sindaco. 



Per quello che riguarda le condizioni, vi invito... se 

vogliamo, lo facciamo tutti insieme, a fare un salto lì  a 

fare un sopralluogo, le condizioni sono diciamo... tranne 

per il manto del campo di calcio, per il resto sono stati 

fatti una serie di interventi, sia ai bagni della 

struttura, sia alle porte che sono state ripristinate, sia 

all’interno dei giardini, ai cancelli esterni perché ci 

sono stati degli interventi, ci sono stati interventi sul 

parquet per cui sono stati... Ovviamente non interventi 

definitivi, non è stato tolto il parquet ma sono stati 

riparati i punti dove c’erano problemi di infiltrazione che 

continuano leggermente ad esserci soltanto in caso di 

grandi acquazzoni, ma quello dipende dalla struttura 

esterna, abbiamo fatto un sopralluogo con i tecnici IVOP 

che hanno in progettazione lo spostamento del tetto al di 

sopra del reticolato che voi vedete oggi invece all’interno 

della struttura. Sono state chiuse tutte le buche delle 

strade interne che erano dissestate; sono stati fatti 

interventi però vi invito ad andare a fare un salto tutti 

insieme anche per renderci conto di quello che stanno 

facendo. E si sta cercando, nel frattempo che viene fuori 

il bando, di potenziare una serie di attività all’interno 

del sito. Certo, la grande difficoltà in questo momento è 

il manto del campo di calcio, perché senza il manto nuovo, 

al di là della proroga che verrà concessa dalla... come si 

chiama? Dalla... al di là della proroga della Federazione 



Calcio, c’è un problema proprio normale di gestione del 

campo. Questa è la situazione al momento.  

Per le Reti Civiche Urbane, invece, non mi risultava che 

stessero continuando l’attività in altri territori, ne 

prendo atto e mi fa piacere, non sono direttamente riferiti 

al Municipio nel senso che le Reti Civiche ovviamente hanno 

un rapporto diretto con l’Amministrazione comunale, ritengo 

che avessero l’obbligo di rendicontare, non so se l’hanno 

fatto quelle del nostro territorio, non ne ho idea 

perché... 

 

Consigliera Noviello 

Appunto per questo ho chiesto anche con calma di 

informare... 

 

Presidente 

Certo, lo farò subito. Questo però non significa che, così 

come abbiamo fatto in tante occasioni, non si possano 

mettere in rete, ma questa è una questione della quale non 

ci possiamo fare promotori, però che mi risulti le Reti 

Civiche Urbane non hanno avuto nessuna proroga, nessun 

finanziamento. Ma mi informo in relazione al prossimo 

Consiglio o in sede di Commissione. Ci sono ulteriori 

interventi? 

 

Consigliera Valerio 



Sì, Presidente. Teresa Valerio, Italia Popolare. 

 

Presidente 

Prego. 

 

Consigliera Valerio 

Visto che siamo in ambito sportivo, volevo solo 

un’informazione, una domanda al volo: per quanto riguarda 

il campo sportivo Gioacchino Lovero, so che anche lì è in 

scadenza di bando. Sa dirmi una data effettiva? Scadenza di 

convenzione, scusami. 

 

Direttore 

Scade alla fine dell’anno prossimo. Fine 2023, anno 

prossimo ho detto. 

 

Consigliera Valerio 

2021? Grazie.  

 

Presidente 

Niente. Prego, Consigliere Piscopo. 

 

Consigliere Piscopo 

Sì, Presidente. Piscopo, Italia Popolare. Mi riferisco alle 

comunicazioni in fase di inizio Consiglio: non possiamo che 

essere felici per tutte queste manifestazioni che andranno 



a caratterizzare il periodo estivo del quinto Municipio; 

l’unica, se mi posso permettere, raccomandazione è quella 

che nella scelta diciamo dei vari siti dove espletare le 

manifestazioni si tenga conto, mi auguro, al 50% tra Palese 

e Santo Spirito. Sono convinto che Santo Spirito dal punto 

di vista della location offra panorami diversi, però è 

altrettanto vero che nell’ultimo periodo, diciamo negli 

ultimi anni, Palese sotto questo punto di vista ha sofferto 

un po’... “sofferto” è un parolone però ha visto una 

situazione minoritaria nell’espletamento delle 

manifestazioni. Ricordo a tutti che dobbiamo rappresentare 

l’intero territorio, questa è l’unica raccomandazione, 

ripeto, se posso permettermi di farla. Grazie, Presidente. 

 

Presidente 

Grazie a lei, Consigliere. Ma assolutamente sì, entro nel 

dettaglio: per quello che riguarda per esempio l’orchestra 

del Teatro Petruzzelli, noi stiamo cercando di coprire, 

siccome sarà un evento annuale in accordo con il 

Sovrintendente Biscardi che dobbiamo ringraziare per questa 

disponibilità, stiamo cercando di coprire tutti i 

territori, quindi l’abbiamo fatta a Palese, la prima volta 

che è venuto il coro dell’orchestra Petruzzelli si è 

esibito a Palese in Via Longo De Bellis, la seconda è stata 

nella Chiesa di San Pio, la terza hanno scelto ovviamente 

Santo Spirito, ma continueremo nel senso che la prossima 



sicuramente sarà a Catino e poi ricominceremo dal... 

diciamo, cercheremo di coprire tutte le location.  

Per quanto riguarda le iniziative di natura privata, cioè 

le associazioni che ci hanno chiesto il gratuito 

patrocinio, decidono loro dove farlo perché ovviamente 

spendono troppi soldi e quindi ovviamente decidono. 

Per la Festa del Mare invece mi era stato chiesto 

specificatamente la Piazza Roma dal pianista perché 

riteneva che fosse il punto migliore del tramonto perché 

ovviamente essendo anche uno spettacolo, voleva il punto... 

diciamo l’ha scelto lui e quindi noi abbiamo dovuto 

accettare, è chiaro quello che dice lei, Santo Spirito dai 

grandi eventi viene chiesta perché come avviene in centro 

città, si cerca il punto migliore, voi sapete che in questi 

giorni stiamo avendo come Amministrazione centrale problemi 

a non finire per la collocazione del palco, una 

collocazione strategica che sta creando problemi di 

viabilità insormontabili, però la risposta ieri del Sindaco 

ai giornalisti è stata: “Sì, è vero, la location è 

complicata per la viabilità, ma gli investitori 

internazionali che hanno chiesto l’evento lì... agli 

investitori non potevamo dire di no perché ovviamente 

veniamo riprodotti in tutte le città d’Italia e d’Europa ed 

è chiaro che a loro interessa avere il punto migliore”; 

stessa cosa me l’hanno proposta con il DJ Contest, ve lo 

anticipo, se mai si terrà, il DJ Contest siccome avviene 



attraverso riprese di droni e tutta una serie di attività e 

pubblicità che loro usano anche come specchietto per le 

manifestazioni successive, sceglieranno loro la location e 

mi hanno già anticipato che potrebbe essere il tratto 

centrale del lungomare di Santo Spirito, dalla rotonda del 

(incomprensibile) alla rotonda del Gabbiano. 

Invece, l’altro evento di musica leggera, diciamo musica 

pop come giustamente lei mi ha corretto ieri, mi rendo 

conto, l’altro invece siccome è una cosa che decidiamo noi 

e quindi dobbiamo bilanciare le attività, lo faremo 

sicuramente nel tratto di Palese, ovviamente è inutile 

dirvi che d’estate tutti vogliono essere lato mare e quindi 

qualche difficoltà ce l’avremo però mi sembra giusto anche 

cercare di organizzarlo in quella zona. Vedremo dove perché 

faranno i sopralluoghi nella prossima settimana e poi 

speriamo che il bando lo si vinca, perché sennò... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

È difficile. Se vogliamo organizzare eventi importanti, è 

chiaro che ci deve essere un po’ come avviene in centro 

quando fanno gli eventi in Piazza della Prefettura, si 

blocca tutto il centro cittadino però l’evento poi viene 

sparato su Mediaset per 3 anni consecutivi e quest’anno noi 

abbiamo un numero di turisti più alto, pensavamo che nel 



2019 fosse stato il culmine invece quest’anno abbiamo 

superato tutte le percentuali possibili e immaginabili, 

ritengo perché Bari adesso, attraverso i concerti, il 

capodanno di Mediaset, Apulia Film Commission che gira i 

film sul territorio, ovviamente saremo in risalto. Sappiate 

che quando DJ Contest si è proposto in questa questione, è 

stato attirato dalle riprese del lungomare di Santo Spirito 

nel film che è stato girato, qualche serie TV che è stata 

girata qualche tempo fa. Quindi è questo il risultato di 

fare diciamo gli eventi nei luoghi centrali, e vale così 

dappertutto. 

Ci sono ulteriori comunicazioni? Prego, Consigliere Lomoro. 

 

Consigliere Lomoro 

Lomoro, Presidente della prima Commissione. A riguardo dei 

campi sportivi e anche a riguardo diciamo che da un punto 

di vista della prima Commissione si è interessata già da 

molto tempo rispetto ad un problema di scadenze che hanno 

questi campi sportivi, questi centri sportivi in questo 

senso qua. Quindi, ci sono due modi di fare politica: o si 

fa una politica personale in cui uno, giacché ha un potere 

su questi campi tenta in tutti i modi di sapere, di fare 

gli accessi agli atti, attraverso anche la non Commissione, 

anche perché la prima Commissione che io rappresento si è 

data da fare per 2-3 anni facendo anche una documentazione 

scritta e pretendendo anche una documentazione scritta dal 



Direttore e dal Presidente pure. Ricorderà lei, Presidente, 

che più volte l’abbiamo convocato in Commissione e più 

volte abbiamo convocato in Commissione anche il Direttore, 

Presidente e Direttore, in cui abbiamo chiesto una 

documentazione scritta di tutto quello che poteva succedere 

dal momento della scadenza del campo sportivo di San Pio, 

dell’impianto sportivo di San Pio, ad oggi. Io devo dire 

con molta sincerità, giacché io non ho interesse, cioè io 

non ho un interesse personale sul problema del campo di San 

Pio, sul problema del campo di Palese, sul problema di 

Torricella, io personalmente non ho interesse, e sfido 

chiunque a dire che (incomprensibile) abbia un interesse 

diverso da quello che lui dice, perché anche sui campi di 

Torricella (incomprensibile) un’altra battaglia rispetto al 

problema che dovevano essere dati al quinto Municipio e 

quindi (incomprensibile) un’altra battaglia rispetto al 

problema. Allora, io dico con molta onestà: il CSI che è la 

società che gestisce tutti i campi sportivi: Palese, 

gestisce anche il campo sportivo di San Paolo rispetto a 

questo, secondo me... chiedo a voi, è una cosa giusta? È un 

monopolio che ha in mano. Allora, io ho detto in 

Commissione, ricorderanno anche i vari (incomprensibile), 

secondo me ha il monopolio e dobbiamo cercare il modo di 

non far allargare questo monopolio perché non sto dicendo 

male al CSI, io sto dicendo che il monopolio che ha il CSI 

rispetto al campo sportivo sia di Palese e anche quello di 



San Paolo, noi no dovremo allargarlo. Tant’è vero che da 

parte nostra c’è stata anche una proposta che penso che noi 

dimentichiamo le cose che diciamo in Commissione, cioè c’è 

stata anche una proposta, sia al Presidente che al 

Direttore, di dire che sul bando nuovo che si dovesse 

ancora fare per quanto riguarda il campo di San Pio, si 

mettesse una clausola di monopolio che chi gestisce già 2-3 

campi non potrebbe partecipare (incomprensibile). Da questo 

punto di vista è scattata la seconda operazione: dopo aver 

visto questo ragionamento, qualcuno della Commissione ha 

fatto l’accesso agli atti perché voleva sapere bene come 

sta la situazione, come non sta la situazione. Allora, io 

dico quello che penso io, non quello che pensano gli altri: 

io sono dell’avviso che comunque io invito sia il 

Presidente che il Direttore di prendere in considerazione 

tutto il percorso che ha fatto la Commissione negli ultimi 

2 anni, anche perché devo dare atto al Direttore che ha 

consegnato alla Commissione tutti gli atti scritti che ha 

fatto all’IVOP e ha fatto a tutti gli enti in questo senso 

qua, e noi siamo in possesso di tutti questi atti. Al di là 

della proroga che a me interessa poco, a me interessa poco 

la proroga, a me interessa che il campo di San Pio venga 

messo in condizioni di essere gestito bene, punto. A me 

interessa che attualmente il campo di San Pio funzioni, 

anche avendo il manto del campo in modo decente, sennò 

forse ad ottobre, Presidente, non hanno più la... come 



dire, da parte del CONI non hanno più questo fatto, anche 

perché quella somma che lei diceva rispetto a questo, 

sappiamo benissimo che dopo c’è stata la pandemia, la 

ripartizione da un punto di vista finanziario sta ad un 

punto di... tant’è vero che mi diceva il Direttore a me in 

un colloquio avuto col Presidente, che ci sono alcuni 

capitoli che stanno per essere messi giù perché questi non 

hanno nemmeno i soldi per pagare le bollette e quindi noi 

dobbiamo stare attenti rispetto a questo problema qua, 

rispetto ai campi.  

Comunque, come dice il proverbio, “chi vivrà, vedrà”, anche 

perché saremo in grado di capire chi fa gli interessi 

personali da un punto di vista politico e chi fa gli 

interessi realmente del territorio dal punto di vista di 

gestire meglio quello che noi abbiamo sul territorio. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Lomoro. Penso che sia volontà di tutti, 

anche di tutto questo contesto, cercare di far lavorare 

bene tutti i campi che abbiamo sul territorio, dare un buon 

servizio in giro, altrimenti diciamo viene meno il nostro 

obiettivo. Se non ci sono ulteriori comunicazioni, passo al 

secondo punto... prego, Consigliere Chieppa. 

 

Consigliere Chieppa 



Chieppa, Decaro per Bari. In riferimento a quanto riguarda 

i campi, un’altra cosa di cui tener conto è anche 

l’illuminazione... i fari. Sappiamo che non è questione di 

gestori ma fa parte dell’Amministrazione il cambio dei 

fari, i fari sono importanti così come il manto in quanto 

permettono agli attuali gestori di entrambi i campi di 

poter fare il commerciale, che sono quelli introiti che poi 

ti permettono di tra virgolette sopravvivere, di pagare le 

bollette e di impegnarci anche per quanto riguarda la 

sostituzione dei fari, sia a San Pio che a Palese. 

Un’altra richiesta che faccio, Presidente, è quella di... 

tempo fa abbiamo deliberato un regolamento sul playground 

di Via Minervino. Ad oggi, conosciamo benissimo la 

situazione dell’azienda, della segnaletica e tutte le 

problematiche, ma ad oggi lì non c’è una segnaletica 

verticale in cui ci indicano sia il regolamento che diciamo 

i vari divieti che si potrebbero fare. A nome di tutti i 

residenti di Via Minervino, vi chiedo anche con urgenza di 

far intervenire l’azienda che si occupa della pubblica 

illuminazione per la regolazione dell’orologio del timer, 

perché ieri sera – ma così come tutte le altre sere – erano 

le 2 meno un quarto, lì giocavano a basket, giocavano a 

basket con rumori improponibili quando la palla tocca il 

pannello del cesto e la gente va a lavorare. Sì okay, è un 

punto di relazione bellissimo dove i ragazzi si riuniscono, 

fanno cose belle, però danno anche fastidio. Quindi, se 



riusciamo in tempi brevi a far intervenire sulla pubblica 

illuminazione e far spegnere il faro a mezzanotte, indicare 

qual è il regolamento, e poi pubblicizzarlo anche sul 

nostro sito, quello del Municipio, quali sono le fasce 

orarie per utilizzarlo, sarebbe cosa gradita. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Chieppa. Predo spunto dall’ultimo 

intervento: il regolamento sul playground, l’esposizione 

siamo assolutamente colpevoli, Direttore, perché dobbiamo 

far fare un cartello e una benedetta bacheca della quale 

stiamo parlando da un anno e mezzo e quindi è arrivato il 

momento, se non hanno soldi altrove, che la compriamo noi e 

la mettiamo perché in questo siamo assolutamente colpevoli 

e io direi che il medesimo regolamento si potrebbe anche 

esporre nel campetto del Lascito Garofalo, visto che dalla 

ripartizione Patrimonio ci hanno dato ormai il via libera a 

gestire i campi del Lascito Garofalo e quindi forse se 

mettiamo un regolamento anche lì non sarebbe male. Faccio 

subito la comunicazione per il timer, me l’aveva già detto 

ma me n’ero dimenticato. Invece, per quello che riguarda i 

fari dei campi, al campo San Pio sono previsti due 

interventi che dovrebbero avvenire non in moltissimo tempo, 

le torri faro vengono recuperate... due torri faro dal San 

Nicola, quindi verranno installate lì, e per quello che 

riguarda invece le sedute, le sedute... 



 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Consigliere Lapenna 

Mi scusi Presidente, io ritengo che i nostri impianti 

meritino un attimino più di attenzione, perché è vero 

quello che dicevano tutti prima, diciamo lei ha parlato di 

manutenzioni ordinarie che giustamente competono al 

gestore, quindi pitturazioni, rifacimento dei bagni, magari 

tappare qualche buca perché l’asfalto è completamente da 

rifare all’interno di tutta la struttura perché non viene 

fatto da 20 anni, ma io diciamo mi soffermerei soprattutto 

su quelli che sono anche gli impianti tecnologici, mi 

riferisco alle caldaie, mi riferisco... che sono veramente 

desuete, cioè quel centro sportivo non è a norma signori 

miei. Quindi, io dico di fare gli interventi a spot, magari 

come dice lei prendendo una torre faro usata dallo stadio 

San Nicola e andarla a... ma la andassero a mettere a San 

Girolamo quella torre faro, noi vogliamo una torre faro 

nuova, una torre faro che possa dare diciamo luce a noi 

come Municipio ma a tutti coloro che prendono parte a 

quelle che sono le attività sportive che si svolgono 

all’interno di quella struttura. Io, sinceramente, su 

questa intenzione, questa idea di prendere una torre faro 

usata e di metterla lì... non sono tantissimo d’accordo. 

Grazie.  



 

Presidente 

Grazie a lei, Consigliere Lapenna.  

Allora, intanto le torri faro che stanno togliendo a San 

Nicola sono perfettamente funzionanti e non sono datate. 

Non essendoci in questo momento la possibilità di investire 

per comprare le torri faro, che lei sa bene quanto costano, 

abbiamo chiesto di recuperare quelle che sono perfettamente 

funzionanti che sono state cambiate soltanto perché pare 

che i criteri di omologazione di quel tipo di campo, cioè 

dello Stadio San Nicola, presentano dei tipi di led con 

luminol diversi da quelli che sono al momento utilizzati, 

ma quelli sono perfettamente funzionanti. Nell’elenco che 

ho fatto dei sopralluoghi e delle progettazioni in corso, 

ho dimenticato le caldaie, che lei giustamente ha 

segnalato, è già in progettazione preliminare il 

rifacimento delle caldaie; la somma lì, a differenza degli 

altri interventi, è individuata; mentre per il tetto e per 

il campo sono in Piano triennale ma non sono individuate le 

somme al momento, dice “finanziamenti” ma non c’è 

un’individuazione corretta. Per quello che riguarda gli 

interventi invece sui bagni, sono stati interventi che ha 

fatto l’IVOP, e sono interventi non di manutenzione 

ordinaria ma di rifacimento dei pezzi, cioè hanno 

sostituito tutti i pezzi praticamente dei bagni, hanno 

sostituito i pezzi delle docce, alcuni interventi sono di 



natura straordinaria e li ha già effettuati IVOP. Invece, 

poi, l’altra sostituzione che (incomprensibile) scambiando 

con altro campo è quella dei seggiolini, penso si chiamino, 

no? Delle sedute degli spalti del San Pio, anche quelle da 

una zona dove erano in ottime condizioni del San Nicola, 

verranno portate all’interno del campo di San Pio, e per il 

momento diciamo ridiamo la sua dignità perché lei ricorderà 

che le sedute del campo di San Pio per colpa del guano dei 

colombi che si fermano all’interno della struttura, sulla 

quale c’è anche un progetto di modifica nel senso che lì ci 

sono delle travi sulla struttura che danno sui seggiolini, 

i colombi si poggiano sulle travi, fanno cadere il proprio 

guano sui sediolini, la parte di plastica dei sediolini con 

il calore lo assorbe e quindi anche se vai a lavare con un 

idrojet non riesci a pulirli. Per cui, faranno prima la 

pannellatura di copertura delle travi sopra in modo che non 

si possano più fermare, nel frattempo stoccheranno i 

sediolini e poi verranno montati quando avranno fatto la 

pannellatura e la riparazione di alcune parti elettriche 

perché poi nell’intervento che abbiamo fatto con IVOP 

abbiamo verificato che c’era una serie sugli spalti di fili 

elettrici penzolanti di strutture non... molti dei quali 

non attivi però penzolanti, per cui copriranno tutto il 

sottotetto, e anche lì la progettazione c’è già, e poi 

metteranno i sediolini perché ovviamente, se li mettiamo, 

fra 2 mesi saranno nelle medesime condizioni e non avremo 



risolto assolutamente niente. Stiamo cercando con gli 

sforzi maggiori possibili di rendere quella struttura più 

utilizzabile anche dall’esterno, abbiamo avuto proposte di 

due eventi importanti, uno dei quali è organizzato dal 

circolo della vela insieme ad altre associazioni, che si 

svolgeranno all’interno del sito di San Pio perché lo 

sapete, nelle linee programmatiche del Municipio c’era 

quella di potenziare l’utilizzo della struttura di San Pio 

anche con concerti, con attività esterne. Se non facciamo 

questi piccoli interventi, diventa complicato ma diciamo ci 

riusciremo, speriamo prima della fine della nostra 

Consiliatura, in modo da poterlo anche avere come 

risultato. Prego, Consigliere Piscopo. 

 

Consigliere Piscopo 

Grazie, Presidente. Piscopo, Italia Popolare. 

Presidente, le volevo chiedere cortesemente di prestare 

molta attenzione, e so che lei è dalla nostra parte, e mi 

riferisco alla questione del rilascio della concessione ex 

(incomprensibile) San Michele. Lei ha seguito i lavori 

della Commissione Lavori Pubblici, ben tenuta dal nostro 

Presidente Antonio De Stasio, e da tutti noi componenti. 

C’è stato un incontro da remoto, ci hanno detto pochissimo, 

probabilmente non ci hanno detto nulla, abbiamo fatto una 

richiesta di accessi agli atti, sappiamo tutti quanti i 

termini della richiesta di accesso agli atti e dobbiamo 



attenzionare la situazione perché, guardate - e mi 

riferisco a tutti i componenti del Municipio – non avvisare 

neanche per conoscenza una Istituzione, quella che è l’ente 

decentrato Municipio, di un atto forte che accade 

pochissime volte sul nostro territorio, non è un affronto, 

ma è un atto propedeutico ad un commissariamento di fatto. 

La gente ci chiede: siete stati eletti, rappresentate il 

territorio, e dovete sapere. Noi non abbiamo avuto nessuna 

notizia nonostante tutti gli atti propedeutici che abbiamo 

fatto, che cosa voglio dire? Che ci eravamo anche occupati 

della situazione, e l’abbiamo fatto per interesse del 

nostro territorio, per interesse di coloro che volevano 

investire, per creare nuove attività, abbiamo destinato con 

delle linee quelle che potevano essere le destinazioni di 

quell’area, e tutti lo sapevano. Da lì è accaduto quello 

che conosciamo, senza avvisare nessuno, senza avvisare il 

Municipio. Ora, colleghi, con molta onestà: è difficile 

continuare così perché, ripeto, è un atto forte quello che 

ho detto, Presidente non è nei suoi confronti ma è nei 

confronti dell’Istituzione, mi comprenderà cosa voglio 

dire, è nei confronti dell’Istituzione, è un 

commissariamento di fatto, e questo non po' accadere. 

Possono esistere tutte tutti i regolamenti del mondo, ma 

per esempio – ed è un fatto anche legale – 

nell’interlocuzione che avviene con le mail, esiste una 

formula che è quella del “p.c.”, per conoscenza, non è 



diretta al destinatario ma è per conoscenza. Non hanno 

fatto neanche questo. Oltre che con molta onestà devo dire 

che durante quell’incontro che c’è stato da remoto... io 

ritengo che erano in difficoltà, non ci hanno saputo 

rispondere, c’era molto nervosismo, noi eravamo 

tranquillissimi, eravamo sulla difesa, e ci credo, perché 

noi volevamo conoscere appunto gli atti, loro non hanno 

fatto altro che attaccare la Commissione che magari poche 

volte una Commissione ha fatto richiesta di accesso agli 

atti e magari nella loro mente come mai si sono 

preoccupati, chi sono costoro? Hanno diritto di parlare? 

Questo, ragazzi, dà valore ancora di più a qualcuno che 

sostiene una tesi diversa, e mi riferisco al Municipio. Se 

ci siamo, ci dobbiamo occupare di queste cose, e ripeto: ci 

possono essere tutti i regolamenti del mondo, ma dobbiamo 

avere una dignità istituzionale, è un fatto di dignità 

istituzionale, e questo lo deve sapere il Sindaco, 

(incomprensibile) del Comune di Bari che qui esiste 

un’Istituzione che conta, formata da persone che pensano!  

Mi perdonerete per il tono che ho utilizzato, però 

francamente la situazione non solo è grave, ma 

(incomprensibile) all’interno di ognuno di noi, perché 

ognuno di noi sa quanto bene vuole al nostro territorio per 

organizzare al meglio le situazioni.  

Presidente, la prego ma sono certo e convinto perché 

abbiamo appreso che era con noi, è con noi, è arrabbiato 



anche lei come siamo arrabbiati noi, andiamo fino in fondo, 

altrimenti se questo non dovesse accadere, signori 

prepariamoci ad un atto molto forte, prepariamoci ad un 

atto molto forte, non so quale, ma ritengo molto forte che 

il caso richiederà. Grazie.  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Consigliere De Stasio 

De Stasio, PD.  

A prescindere che condivido appieno l’intervento del 

Consigliere Piscopo, io sto intervenendo solo per 

completare alcune cose che forse il Consigliere nella foga 

ha dimenticato, nel senso che noi è vero che non abbiamo un 

parere vincolante nei confronti del Comune o addirittura il 

demanio, però l’informazione, la comunicazione, lo dice 

anche l’art.7 del regolamento sul decentramento, deve 

avvenire e questo non è avvenuto non solo per la 

(incomprensibile) San Michele dove, come ha ben detto il 

Consigliere Piscopo, avevamo fatto anche delle linee di 

indirizzo e quindi destinate anche degli arredi urbani, ma 

in quel sito c’era un veto per non poter dare esercizi 

commerciali. Aggiungo che l’errore – e qui non è più un 

errore ma è, come dire, ormai un percorso che hanno 

intrapreso di non comunicare più niente al Municipio 5 – è 

sulla ruota panoramica, dove a me risulta che non avevano 



avuto delle autorizzazioni, forse le hanno avute in maniera 

successiva, questo non lo so, però inizialmente non le 

avevano avute tant’è vero che erano intervenuti anche i 

Vigili. Adesso, poi, se è diversa la cosa, Presidente, ci 

può delucidare. E quindi, volevo dire, questo è un 

percorso, come dice bene il Consigliere Piscopo, che non 

può continuare, perché altrimenti l’Istituzione del quinto 

Municipio, ma di tutti i Municipi perché poi non è una cosa 

che è contro il quinto Municipio, è che i Municipi all’Ente 

centrale, all’Amministrazione centrale non vengono 

calcolati, non vengono considerati, io lo posso anche 

capire dove ci sono quei Consiglieri che hanno il loro 

consenso nel centro della città perché il Comune poi si 

adopera a coprire tutte queste diciamo mancanze, ma sui 

Municipi come Palese, Santo Spirito e Carbonara che sono le 

due ex frazioni dove ogni 6-7 mesi si ritorna sul discorso 

dell’autonomia, che io non sono assolutamente favorevole, 

però devo dire che ci sono delle cose che comunque vanno 

contestate, verificate, perché se qui non avvengono... 

diciamo la normalità, il regolamento sul decentramento, ma 

addirittura... ma non voglio nemmeno dire... la buona 

educazione di avvisare l’Istituzione di quello che sta 

accadendo, allora effettivamente non ci siamo. Io sono 

d’accordo col Consigliere Piscopo, che la situazione non 

può finire in sordina, e quindi deve... tant’è vero che 

abbiamo fatto un verbale qualche giorno fa, forse il 



Presidente l’avrà anche letto, dove abbiamo richiesto... 

non richiesto, abbiamo sollecitato la richiesta di accesso 

agli atti, dopodiché si andrà in Commissione Decentramento, 

non lo so, perché? Perché queste cose fanno aumentare 

ancora di più le malignità che ognuno di noi può avere. 

Perché non mi vuoi dare i documenti relativamente 

all’autorizzazione? C’è qualcosa che non è regolare? Io non 

lo so. Però se tu non me li dai, questo mio dubbio me lo 

incrementi, quindi io penso... e poi abbiamo visto la 

reazione non tanto dell’Assessore, ma del Dirigente dello 

Sviluppo Economico, che è stata una reazione aggressiva, 

dove si vedeva che lui proprio, diciamo, tra l’altro non 

voleva nemmeno dar retta, tant’è vero che poi essendo stato 

provocato ha dovuto rispondere, e addirittura ci è 

pervenuto non per vie ufficiali ma per vie ufficiose che 

lui non vuole nemmeno intervenire e colloquiare con questo 

Municipio. Quindi sicuramente non può passare questa cosa, 

e sicuramente si farà... insomma, anche tramite i 

Consiglieri comunali, un question time per capire questo 

Dirigente perché ha questa... come dire... reazione 

contraria ad una richiesta che il Municipio ha tutto 

l’onere di fare, il potere di fare, e addirittura lui non 

rispetta il regolamento sul decentramento, e stiamo 

parlando di un Direttore che dovrebbe essere il 

rappresentante amministrativo e quindi il responsabile 

amministrativo di un Ente, quindi lui ha delle 



responsabilità però la legge Bassanini gli ha dato questo 

potere e autonomia di poter fare quello che vuole.  

Okay, grazie.  

 

Presidente 

Grazie a lei, Consigliere. Finiamo il giro con la 

Consigliera De Bendectis, così poi vi fornisco le risposte 

ai vostri quesiti, prego Consigliera. 

 

Consigliera De Benedectis 

Esisteva un calendario per un lavaggio e una 

disinfestazione delle strade del quinto Municipio, perché 

di solito in anni passati – adesso è un bel po’ che non lo 

fanno – in anni passati c’è stato... prima già il caldo è 

andato, cioè siamo in estate piena, però non vorrei che man 

mano, perché nelle strade c’è di tutto e di più, e anche la 

questione dei tombini, blatte che girano per le strade, le 

faccio l’esempio: Via Imperia, l’altro giorno era una cosa 

che non si poteva guardare, e le signore stavano lì con i 

disinfettanti per strada, era una cosa insostenibile. 

Grazie. Se era possibile avere un calendario, sapere? 

Grazie.  

 

Presidente 

Allora, parto dal Consigliere Piscopo, poi la questione è 

similare - se non la stessa - del Consigliere De Stasio, 



quindi do una risposta ad entrambi. Non farò nessun passo 

indietro, Consiglieri. L’ho dimostrato nel corso della 

Commissione, della seduta di Commissione che ho abbandonato 

volutamente prima che terminasse perché non ho accettato i 

toni del Dirigente, perché anche nel caso in cui tu abbia 

ritenuto che qualche Consigliere ha ipotizzato che ci fosse 

qualcosa che non andava, sei tenuto in quanto Pubblico 

Ufficiale a rispondere con chiarezza, con educazione, anche 

perché ti stai – ma loro lo dimenticano – rivolgendo ad 

un’Istituzione. Io gli ho fatto una domanda alla quale lui 

ha dato una risposta secca, gli ho detto se secondo 

regolamento del decentramento amministrativo lui non fosse 

stato obbligato ad inviare una richiesta di parere sia pur 

non vincolante, ma su questo ho dubbi che non fosse 

vincolante. Il Direttore Marchillo ha risposto che lui non 

era obbligato, anzi ha risposto con un “no” secco, 

sgradevole e maleducato, cosa che io ho riportato al 

Direttore Generale. Ho sollecitato ieri l’Assessore Palone 

che mi ha detto che la documentazione è pronta e mi ha 

chiesto la cortesia di andarla a ritirare per evitare le 

lungaggini di trasferimenti attraverso i messi comunali; 

andrò a ritirarla personalmente, verificheremo, dopodiché 

vi ho già detto qual è la mia idea: la mia idea è quella di 

mandare la documentazione all’unico che si può esprimere 

sulla questione che è il Segretario Generale, notaio 

dell’Amministrazione, invierò la documentazione al 



Segretario Generale e farò, proporrò il quesito se erano 

tenuti ad inviare secondo regolamento il parere 

obbligatorio. Vediamo qual è la risposta del Segretario. 

Ove non fossero tenuti, avremmo avuto la nostra risposta e 

faremo le nostre successive considerazioni. Secondo me lo 

sono, tant’è vero che per la ruota panoramica, e do la 

risposta al Consigliere De Stasio, che cosa è accaduto? Che 

la ruota è stata per un... chiamiamolo disguido, tra 

virgolette, montata priva di autorizzazione, erano state 

depositate le richieste autorizzative ma non erano state 

ancora rilasciate, solo che a quanto mi dicono i gestori, 

lo prendo per buono, gli era stato diciamo comunicato 

telefonicamente che era tutto okay, che poi sarebbero 

dovuti andare lunedì a ritirarle, se non che il sabato è 

intervenuta la Polizia Locale e poi la (incomprensibile), 

che ha verificato che non c’era nessun tipo di 

autorizzazione per cui la ruota è stata ovviamente 

bloccata, hanno ricevuto la loro sanzione amministrativa, 

hanno ricevuto la loro denuncia penale perché si tratta di 

luogo di pertinenza del demanio e quindi non occupazione 

comunale; caso strano, perché è strano, è demanio, quindi 

se non c’è nessun obbligo di autorizzazione perché chiedi 

il parere al Municipio? Perché il parere poi è arrivato. E 

questo è interessante, perché poi se il Segretario mi dirà 

che non hanno l’obbligo di parere, mi dovrà dire perché. È 

arrivata una richiesta di parere non tecnico perché noi non 



esprimiamo parere tecnico, è arrivata una richiesta di 

parere dove si chiedeva se poteva essere rilasciata 

autorizzazione o se, contrariamente, in quella zona era 

previsto altro da parte del Municipio, e quindi ci ha dato 

la risposta che volevamo. E questa manderò al Segretario 

Generale, e gli chiederò un’interpretazione autentica, e 

nonostante mi dispiaccia perché gli imprenditori che stano 

investendo sono imprenditori del territorio, che noi 

abbiamo sempre aiutato perché noi abbiamo aiutato tutti, 

cercando di essere equidistanti ma anche corretti nei 

confronti di tutti gli operatori commerciali del territorio 

perché il commercio lo riteniamo - secondo le linee 

programmatiche – la base del territorio, quello che serve a 

far lavorare, a far partire, a far gioire anche i nostri 

cittadini, e nonostante siano imprenditori locali, ove il 

parere dovesse essere obbligatorio, è inutile dirvi che 

questa Amministrazione municipale chiederà di ripetere 

l’iter, perché il parere - ove fosse obbligatorio – ha 

inficiato, l’assenza di parere, ha inficiato la procedura 

amministrativa. Se il Segretario invece ci dirà che non è 

così, noi ne prenderemo atto, avremo anche compreso meglio 

il regolamento sul decentramento che abbiamo compreso male, 

e andremo avanti nelle nostre valutazioni. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 



Presidente 

Esatto. Ma per questo io manderò il parere della proroga e 

della ruota, perché su quello mi dovranno dire o che il 

parere della ruota l’hanno mandato perché quella mattina 

gli è venuto di mandarlo, oppure è obbligatorio, una delle 

due. 

Consigliera De Benedectis: sì, esiste un calendario 

dell’AMIU, ce lo procuriamo, magari glielo faccio inviare 

dalla struttura; per quello che attiene invece... anche se 

sui lavaggi le devo dire che l’AMIU è in gigantesche 

difficoltà perché hanno comunicato che hanno due delle 

macchine ferme in attesa di pezzi che non arrivano per 

questioni di assenza di materie prime, voi sapete che anche 

le auto sono tutte bloccate all’interno delle 

concessionarie perché mancano pezzi per poter completare le 

strutture, stessa cosa sta avvenendo per AMIU, però il 

calendario c’è e glielo faccio inviare. Per quello che 

attiene le blatte, voi ricorderete che questo Municipio è 

stato l’unico che si è interfacciato con AQP per una 

organizzazione del territorio che riguarda le acque piovane 

e le blatte, AQP ha completato l’intervento di tutti i 

tombini perché hanno mandato verbale... se voi avete, 

all’interno del calendario AQP che vi mandai avete delle 

vie dove non è stato fatto e ne avete contezza, me lo 

inviate e noi facciamo la richiesta ad AQP, però mi hanno 

mandato un verbale nel quale dicono che la loro competenza 



è esaurita; tenete conto che la presenza di blatte, come 

avviene su tutto il territorio e non certo solo a Palese e 

Santo Spirito, spesso c’è in virtù del fatto che poi 

contemporaneamente all’attività di AQP c’è un’attività che 

devono fare i privati con ordinanza sindacale, cioè la 

Polizia Locale dovrebbe controllare che tutti i condomini, 

che tutte le case hanno fatto l’attività di disinfestazione 

che deve essere certificata da società operanti nel 

settore. Vi posso garantire che dalle prime ricognizioni 

c’è la gran parte dei privati che non ha mai fatto 

l’attività di disinfestazione, quindi è chiaro che se AQP 

fa l’attività di disinfestazione del tombino e il tombino 

accanto, o lo scarico della fogna o lo scarico delle acque 

reflue del palazzo non è stato disinfettato, quell’attività 

dell’AQP non è servita assolutamente a niente. Tant’è vero 

che il Tavolo con AQP ha portato alla firma di un 

protocollo d’intesa tra il quinto Municipio, l’AQP e la 

Polizia Locale per le verifica di queste operazioni e per 

la verifica dello scarico delle acque piovane, come vi ho 

accennato in Commissione, all’interno della fogna, perché 

hanno verificato che in alcune zone del territorio, primo 

fra tutte il nostro fiore all’occhiello di Via Fiume e Via 

Settembrini, lo sversamento delle fogne avviene anche 

perché sono stati inseriti dei pluviali di case 

direttamente all’interno delle fogne, perché ci sono le 

attività dei pescatori all’interno delle fogne, per cui per 



una serie di questioni. Su questo hanno fatto una 

mappatura, una ricognizione e inizieranno le verifiche 

puntuali con due funzionari AQP e due della Polizia Locale 

con denunce penali e sanzioni nel caso in cui qualcuno 

abbia ritenuto di doversi collegare alla fogna, perché 

quando piove la quantità d’acqua che viene riversata non è 

solo quella della strada ma tutta quella che arriva dai 

pluviali delle case private. Siccome tutti poi ci hanno 

attaccato per questa questione da sempre, che comunque 

stiamo risolvendo perché Via Fiume e Via Settembrini è 

progettata in forma esecutiva e finanziata, devono solo 

iniziare i lavori appena firmeranno il contratto attuativo, 

però è necessario andarlo a verificare perché qualcuno 

possa comprendere che cosa accade.  

 



 

 

 

 



 

Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 
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Bari, 26/07/2022 

 Il Direttore di Municipio 

Nicola Ferrara 
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